

## 2015年6月 キューバ情勢

### I 概況

#### 1 内政

(1) キューバ各県の公共スペース35カ所でwifiサービスの提供が始まる旨報じられた。

(2) 閣僚評議会が開催され、2015年前期のキューバ経済の状況及び2015年後期の経済見通しに関する報告がなされた他、2014年予算の決算報告がなされた。

#### 2 外交

(1) 第2回EU・CELAC首脳会議がブリュッセルで開催され、ディアスカネル国家評議会第一副議長等が出席した。

(2) ブリュッセルにて、EU・キューバ間の政治対話及び協力協定の締結に向けた第4回交渉が行われた。

### II 内政

#### 1 フィデル前議長の動向

11日、フィデル・カストロ前国家評議会議長は米国人聖職者ジョアン・ブラウン・キャンベル女史による表敬訪問を受けた。

#### 2 自営業者の増加

13日付当地紙フベントゥ・レベルデは、本年5月末時点での当国における自営業者数が504,613人に達した旨報じた。同報道によれば、食品製造・販売業、運輸業、民宿、情報通信関連の委託業（携帯電話のプリペイドカードの販売等）等が、自営業者の最も代表的な活動分野となっている。

#### 3 無線LANでのインターネット接続の拡大

18日付当地紙フベントゥ・レベルデは、7月にもキューバ各県の公共スペース計35カ所でwifiサービスの提供が開始される旨報じた。報道によれば、パソコンやタブレット、スマートフォン等のモバイル端末を使って、NAUTA（ETECSAが提供するインターネットサービス）のアカウントでアクセス可能となり、利用料金は1時間当たり2兌換ペソ（CUC）とのことである。

#### 4 閣僚評議会の開催

19日、閣僚評議会が開催され、2015年前期のキューバ経済の状況及び2015年後期の経済見通しに関する報告がなされた他、2014年予算の決算報告がなされた。

### III 外交

#### 1 ブラジルの対キューバ融資

3日、ブラジル国立経済社会開発銀行（BNDES）による対キューバ融資につき報じられた。報道によれば、これまで、伯オデブレヒト社の子会社であるCOI社に対し、キューバでの事業の実施のために8億3,200万ドルが支払われ、そのうち、6億8,200億ドルがマリエル港の工事向けであり、また、BNDESはこれまで、2009年から2013年まで5回に分けてマリエル港工事向けの融資を実施してきたが、当該融資の返済期間はそれぞれ300ヶ月に設定され、利率はそれぞれ年率4.44%から6.91%となっている。

#### 2 反体制派の逮捕

当地反体制派であるキューバ人権和解委員会は、3日、5月中、キューバ国内で少なくとも641名が政治的理由により逮捕されたと発表した。キューバ人権和解委員会によれば、これは4月の逮捕数の倍近くにあたり、最近10ヶ月間で最も多い人数となった。

#### 3 第2回 EU・CELAC 首脳会議

(1) 10及び11日、ブリュッセルにて第2回EU・CELAC首脳会議が開催され、ディアスカネル国家評議会第一副議長及びロドリゲス外務大臣が出席した。

(2) 首脳会議のマージンで、ディアスカネル第一副議長は、モグリーニ EU 外交安全保障上級代表、ミロ・ツェラル・スロベニア首相及びサヴィエ・ベテル・ルクセンブルク首相と会談した。

(3) また、ロドリゲス外相は、9日、首脳会議前にシュタインマイヤー独外相と会談した。会談中、ロドリゲス外相は、シュタインマイヤー外相にキューバを訪問するよう招待した。シュタインマイヤー外相は記者団に対し、本2015年末までにキューバを訪問する意向を示した。

#### 4 バルデス・メサ国家評議会副議長の南アフリカ訪問

バルデス・メサ国家評議会副議長は、12日より南アフリカを訪問し、第15回アフリカ連合首脳会議ハイレベルセグメントに出席した。

#### 5 米共和党上院議員団のキューバ訪問

(1) Jeff Flake 米上院議員、Susan Collins 米上院議員、Pat Roberts 米上院議員（いずれも共和党）は12日からキューバを訪問し、13日、ディアスカネル国家評議会第一副議長と会談を行った。会談中、両者は、キューバの経済・社会モデルの現代化の進展や米・キューバ関係の現状につき意見交換を行った。

(2) 同共和党議員団は、13日、ロドリゲス外務大臣や外国貿易・外国投資省関係者と

会談を行った。

#### 6 中国中央軍事委員会副主席の訪問

13日から15日にかけて、キューバ革命軍事省の招待により、範長竜 (Fan Changlong) 中国中央軍事委員会副主席がキューバを訪問した。キューバ訪問中、範長竜中央軍事委員会副主席は、ラウル国家評議会議長やシントラ・フリアス革命軍事大臣と会談を行った。

#### 7 EU・キューバ第4回交渉

15日及び16日、ブリュッセルにて、EU・キューバ間の政治対話及び協力協定の締結に向けた第4回交渉が行われた。EU側はクリスチャン・レフラー欧州対外活動庁米州担当総局長が、キューバ側はアルベラルド・モレノ外務次官が、それぞれの代表団の団長を務め、今次交渉にて、協定の貿易に関連する部分についてはほぼ合意に至った。

#### 8 ラオス外相のキューバ訪問

- (1) キューバを公式訪問したトンルン・シースリット・ラオス外相(兼副首相)は、17日、ロドリゲス外務大臣と会談を行った。
- (2) 両者は、政治・経済・社会分野における二国間協力を強化し続ける意思及び両国の歴史的な関係を深化させる決意を表明した。
- (3) ロドリゲス外相は、両国は、保健、バイオテクノロジーや人材育成などの様々な分野で協力可能であると述べた。トンルン外相は、ラオスの経済発展に対するキューバの協力を謝意を表明した。

#### 9 ベトナム共産党政治局員のキューバ訪問

18日、ラウル議長は、キューバを訪問中の Pham Quang Nghi ベトナム共産党政治局員と会談を行った。会談には、キューバ側からは、マチャド・ベントゥーラ党第二書記、メルセデス・ロペス・アセア・ハバナ県党第一書記、バラゲール党中央委員会国際関係局長等が同席した。

#### 10 カベージョ議長のキューバ訪問

キューバを公式訪問したカベージョ・ベネズエラ国会議長は、20日午後、ラウル・カストロ国家評議会議長と会談を行い、双方が関心を有する地域及び国際的な課題につき協議した。

#### 11 シンガポール外相のキューバ訪問

- (1) 20日にキューバに到着したシャンムガム外相は、22日、ロドリゲス外務大臣と会談を行った。会談後、両外相は、外交・公用旅券及び通常の旅券の所持者に対する相互

査証免除に関する協定に署名した。

(2) 24日午後、シャンムガム外相はムリージョ副議長と会談を行った。会談中、両者は、良好な二国間関係につき意見交換を行い、経済・貿易関係を拡大していくことで一致した。

#### 1.2 シントラ・フリラス革命軍事大臣のベネズエラ訪問

22日からベネズエラを訪問したシントラ・フリラス革命軍事大臣は、23日、パドリノ・ロペス防衛大臣と会談を行った。その際、両者は、キューバ革命軍顧問団を通じてベネズエラ軍の作戦準備及び戦闘配置を向上させるための協定に署名した。同協定は、両国間に既に存在する技術・軍事協定を強化するものである。

#### 1.3 中国副総理のキューバ訪問

(1) キューバを実務訪問した汪洋中国副総理は、25日午後、ラウル・カストロ国家評議会議長と会談を行った。両者は、良好な二国間関係を確認し、両国の外交関係樹立55周年を互いに祝福した。

(2) ラウル議長との会談に先立ち、25日、汪洋副総理はカブリス副議長と会談を行った。会談後、両代表団は、経済・技術協力協定に署名した。

#### 1.4 EUキューバ人権対話

25日、ブリュッセルにて、キューバ・EU間で人権に関する対話が行われた。キューバ側は、ヌニェス外務省多国間問題・国際法総局長が代表を務め、EU側はランブリニディス人権特別代表が代表を務めた。

#### 1.5 米上院議員団のキューバ訪問

キューバを訪問した Patrick Leahy 上院議員(民主)、Benjamin Cardin 上院議員(民主)及び Dean Heller 上院議員(共和)は、26日、ディアスカネル国家評議会第一副議長と会談を行った。会談中、両者は、米・キューバ関係や、現在米国議会で行われている対キューバ経済制裁の解除に関する議論の現状につき、意見交換を行った。

#### 1.6 朝鮮労働党書記のキューバ訪問

27日午後、キューバ共産党の招待によりキューバを訪問していた姜錫柱北朝鮮朝鮮労働党国際問題担当書記は、ラウル国家評議会議長と会談を行った。会談中、両者は、両党及び両国間関係や国際的・国内的な問題につき意見交換を行った。

#### 1.7 要人来訪

(1) 範長竜中国中央軍事委員会副主席

- (2) トンルン・シースリット・ラオス外相
- (3) Pham Quang Nghi ベトナム共産党政治局員
- (4) カベージョ・ベネズエラ国会議長
- (5) シャンムガム・シンガポール外相
- (6) 汪洋中国副総理
- (7) 姜錫柱北朝鮮朝鮮労働党国際問題担当書記

#### 1 8 要人往訪

- (1) ディアスカネル第一副議長のブリュッセル訪問
- (2) ロドリゲス外相のブリュッセル訪問
- (3) バルデス・メサ国家評議会副議長の南アフリカ訪問
- (4) シントラ・フリラス革命軍事大臣のベネズエラ訪問